



REFINADORA COSTARRICENSE DE PETROLEO S.A.

PRESIDENCIA

P-0181-2013
San José, 15 de mayo 2013

Señora
Marilyn Batista
Subdirectora de la Prensa Libre

Estimada señora:

A raíz de la publicación de un artículo de opinión del señor Danilo Cubero, publicado en el medio que usted dirige, el día 13 de mayo, con el título de "RECOPE, la Contraloría y el Pueblo" es que le solicitamos muy respetuosamente nos brinde un espacio para poder refutar los argumentos esgrimidos por el señor Diputado, en defensa del Proyecto de Modernización y Ampliación de la Refinería.

Le agradezco de antemano, la posibilidad que nos brinda, para que los costarricenses puedan conocer los beneficios del proyecto.

Sin más por el momento.


José Mario Guzmán
Vocero Institucional



LA NUEVA REFINERÍA: UN PROCESO TRANSPARANTE

Cuando se trabaja con calidad y compromiso, pero sobre todo con transparencia es fácil defenderse de los diferentes ataques al nuevo proyecto de Modernización y Ampliación de la Refinería de Limón. Uno de esos casos es precisamente el reciente artículo publicado en este medio por parte del diputado Danilo Cubero. Por eso es necesario aclarar una serie de aspectos a los costarricense:

1. Calidad y precios: Todos sabemos que el motivo por el que los costos de los hidrocarburos en este país estén altos, no es que RECOPE los venda caros, es que los impuestos que pagamos los costarricenses son de los más altos de la región, solo en el caso de la gasolina superan los 212 colones por litro, por lo que la solución a este problema depende exclusivamente de la Asamblea Legislativa. Diferentes informes de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) indican que nuestra empresa tiene el sistema de compras de combustibles más efectivo del Istmo y es el que más barato compra. En cuanto a la calidad, es incuestionable que Costa Rica se ha estado a la vanguardia de Latinoamérica, en introducir combustibles con formulaciones amigables con el ambiente y la salud, como la eliminación del plomo en la gasolina y la reducción del azufre en el búnker y el diésel. Este último, tiene los más altos parámetros de calidad por su bajo contenido de azufre, con apenas 50 partes por millón, mientras el Reglamento Técnico Centroamericano (RTCA) fija ese valor para el resto del área en hasta 5 000 partes por millón, o sea, 100 veces más que lo admitido en Costa Rica.

2. Salarios y cargas sociales: No se debe generalizar, los costarricenses deben saber muy bien, cuánto es lo que realmente significan esos rubros. De los gastos totales ejecutados por RECOPE, las remuneraciones de los trabajadores solo representaron en el 2012 apenas un **2,6%**; mientras que un 92% fue para el pago de la importación de los hidrocarburos. Queda muy claro que los famosos "aluviones" en beneficios de los trabajadores, no son tales; porque además, en los últimos cinco años, fueron equiparados a los estatutos del Servicio Civil que se aplican a las instituciones de gobierno. Durante el 2012, el aumento general de los salarios fue de un 4%, además de la aplicación de las políticas de austeridad como disminución de horas extra y ahorro en combustibles, electricidad y papel, entre otros.

3. Los trabajadores de SORESCO: El personal de CNPCI enviado para desarrollar la obra, fue sacado de su actividad empresarial, ya que requiere de una gran especialización técnica y ese conocimiento no existe en nuestro país. El Acuerdo de Empresa Conjunta establece un costo compartido en 50% por las partes, siendo SORESCO el que asume la planilla ya que ningún extranjero puede trabajar en Costa Rica sin un contrato laboral que se lo permita: La ley es muy clara y se debe cumplir. Los 26 funcionarios de CNPC contratados por SORESCO, son expertos de primer orden, han participado en más de 50 refinerías de la compañía estatal china CNPC, reconocida mundialmente como una de las 10 empresas más grandes del mundo. En Costa Rica no existe la formación académica ni la experiencia profesional de estos expertos para desarrollar, construir y operar refinerías modernas de alta conversión.

4. Dineros a SORESCO: Respecto del desembolso de 6 millones dólares ese fue el dinero que RECOPE le transfirió a SORESCO para su custodia y cuyo fin era el pagarle a Worley Parsons (empresa de primer orden mundial que realizó la ingeniería básica de la nueva refinería) correspondiente al *revamp*. RECOPE asume ese costo de esa reevaluación de las unidades que se mantendrán de la refinería actual. De este plan de inversión tenía conocimiento la Contraloría y fue aceptado, puesto que en ningún momento el ente contralor cuestionó el traslado de estos dineros a SORESCO.

Pero además de lo antes expuesto se debe saber que, detrás los argumentos del señor Cubero están los postulados que históricamente ha defendido el Movimiento Libertario, como el rompimiento de monopolios estatales; sin embargo, se debe advertir que el mercado petrolero en un país como el nuestro que es pequeño no daría mayores ventajas a los consumidores, como no se han sentido en los otros países centroamericanos, donde más bien las compañías internacionales son las que manejan el proceso de importación, distribución y venta final; muy diferente a lo que se sucede en Costa Rica desde hace 50 años, donde toda esa cadena de distribución está en manos costarricenses. Lo que RECOPE defiende no es el monopolio, es un sistema único donde los ticos somos los beneficiados.

Abrir el monopolio, sería igual a la situación que se vivió en los años 60, antes RECOPE, cuando la industria petrolera estaba dominada por grandes trusts en todo el mundo. Les denominaban las "7 hermanas" y actuaban como un oligopolio, encargándose desde la producción hasta la venta al detalle de los productos terminados, estableciendo precios a su antojo. Precisamente por eso, en países como México nació Pemex, en Brasil Petrobrás y el Colombia Ecopetrol; todas ellas empresas estatales que siguen funcionando exitosamente y que fueron creadas para defenderse de las poderosas transnacionales. Entonces la pregunta: ¿Eso es realmente lo que Costa Rica necesita?